

corron Las Villas y Puerto Principe, y puede decirse que nadie les estorba, salvo ligeros encuentros que han tenido con las columnas españolas.

La opinión no comprende que esto suceda, ni que Maceo después de cruzar el Canigüey, y atravesar la Trocha se haya movido de un lado a otro de la Isla, invadiendo las provincias centrales y burlando con extratípicos movimientos la persecución de nuestras tropas.

Hoy mismo, en un cablegrama que se ha recibido de la Habana, se dice que Máximo Gomez se ha apoderado de un fuerte en los montes de Sigüenza, y en otro oficial que ha recibido el gobierno se manifiesta que se ignora donde está dicho jefe insurrecto.

Todo hace creer que el general Martínez Campos, a pesar de tener allí un ejército de 100.000 hombres, espera la llegada de los nuevos refuerzos.

Hoy circula el rumor de que además de las fuerzas expedicionarias que han salido, se enviarán enseguida 15.000 hombres.

No he podido confirmar la noticia. Los ministeriales la niegan.

Un telegrama de Santa Clara, fechado el día 25 de cuando tuvo un encuentro que han tenido las fuerzas del batallón de Reus con las partidas insurrectas que capitanea el cabecilla Hernández Martí.

Los insurrectos opusieron al principio una gran resistencia, pero atacados con impetu por nuestras tropas fueron rechazados.

La derrota del enemigo fue tan decisiva que muchos de los rebeldes se presentaron a las autoridades acogiéndose a indulto.

El ataque se verificó en Coruña.

El grueso de las partidas que capitanea el generalísimo Máximo Gomez continúa sin pasar la trocha del Júcar, cuya línea está defendida por las tropas.

Algunos pequeños grupos de insurrectos de dichas fuerzas destacan hacia el Norte y Sur y cometen toda clase de tropelías.

Uno de estos grupos, compuesto de diez mambises, llegó hasta Remedios, pueblo cercano a Santa Clara, e incendiaron la estación que está situada en las afueras de la capital.

Se cree que los insurrectos que realizaron el incendio de la estación de Remedios, pertenecen a la partida que ataca al pueblo de Calbarien, distante unos nueve kilómetros de dicha villa.

El incendio pudo ser sofocado a los pocos momentos. Se supone que los insurrectos sólo se proponen con estos desmanes atomizar a los habitantes de la Isla y distraer a nuestras tropas, haciéndolas ir de un lado para otro.

De San Juan de los Remedios han salido fuerzas mandadas por el coronel Lasa, que marcha a incorporarse a las que operan en Sigüenza.

En los montes de dicho punto se donde se encuentran, según un telegrama particular, el núcleo de las fuerzas de Máximo Gomez.

Estos atacaron el fuerte de Rio Grande, guarnecido por un teniente y 40 hombres.

El fuerte cayó en poder de los rebeldes. Se ignora la suerte que ha cabido a los soldados que lo guarnecían.

Los rebeldes tratan de impedir a todo trance el que continúe la zafra en la jurisdicción de Cienfuegos.

Ayer han incendiado el ingenio "Palmaria", enclavado en las inmediaciones de la línea férrea.

Se calcula en 30.000 arrobas de caña la destruida por el incendio.

Esta noticia ha producido pésimo efecto en toda la comarca.

Los generales Luque, Oliver y Suarez Valdés, operan combinados en los alrededores de Sancti Spiritu, para impedir las tropelías que cometen los insurrectos.

El último de dichos generales ha llegado a Sancti Spiritu.

En la Habana no se explica la opinión el que operando en aquella parte fuerzas numerosas de nuestras tropas caigan con tanta facilidad los fuertes en poder de los insurrectos.

Telegramas de Santa Clara dicen que ha producido allí excelente efecto la captura del cabecilla Fraga.

El combate que sostuvieron nuestras tropas con las fuerzas que aquel capitaneaba, ha dado por resultado la presentación de varios insurrectos.

Un telegrama oficial que se ha recibido de Cuba, dice que se ignora donde se encuentra Máximo Gomez.

Es curioso lo que ocurre con las noticias recibidas por el gobierno, pues mientras los despachos particulares dan cuenta de fuertes que han sido tomados por Máximo Gomez, resulta que el gobierno no sabe donde para éste.

El valiente comandante señor Valenzuela, el héroe del combate de Ojo de Agua, que se hallaba en el hospital de Cienfuegos curándose de las heridas, ha sido atacado del vómito, pero las últimas noticias de su estado son satisfactorias.

Las partidas insurrectas de Maceo y Máximo Gomez, continúan rechazando todo combate formal.

Cuando son perseguidos por nuestras tropas internanse en la manigua.

Se ha recrudecido el vómito en Baracoa, pueblo de la provincia de Santiago de Cuba.

El cabecilla Rajita, al frente de 200 hombres, atacó el fuerte de Maricaragua, situado en la orilla izquierda del río Cauto.

Los 17 soldados del regimiento de América que guarnecían el fuerte se defendieron valerosamente rechazando al enemigo, que sufrió varias bajas, entre ellas la del cabecilla Rajita que resultó herido.

De los nuestros asumió el cabo Gimenez, que estuvo hecho un héroe todo el tiempo que duró el ataque.

Han sido muy discutidas y comentadas, tanto en los círculos políticos como en la prensa, las declaraciones del Sr. Sagasta, que fue el primero en telegrafiar a "La Voz de Guipúzcoa".

"El Liberal", dice que las declaraciones hechas por el jefe de los fusionistas constituyen el primer ataque de Sagasta.

Los ministeriales muestran disgustados y censuran que haya afirmado el señor Sagasta que el Gobierno explota las actuales circunstancias, y con este motivo atacan duramente a dicho señor.

Los liberales aplauden la valentía con que ha examinado los asuntos de actualidad y descarnado los desaciertos del Gobierno.

Lo que mejor encuentran es su oposición a las nuevas elecciones dado el estado en que se halla el país y teniendo unas Cámaras que han dado bastantes muestras de imparcialidad y patriotismo.

Green muy justificado el calificativo de demencia aplicado por el Sr. Sagasta al afán de disolver las Cortes.

Los silvestras muestran regocijados, y dicen que el gobierno tiene que seguir la campaña de moralidad, por ellos pedida en su programa, ó caer.

Agreden que Cánovas está gobernando de una manera vergonzosa; con cortes agenas, y careciendo de la confianza de la corona, como bien claramente lo demuestra el que habiendo querido relevar al general Martínez Campos tuviera que desistir de hacerlo por no disgustar a una elevada persona; y que lo mismo le ha sucedido en la cuestión del Ayuntamiento, pues después de decir que nada podía hacer por ser de la competencia de los tribunales de justicia, ha tenido que tomar cartas en el asunto, atendiendo a excitaciones de alguena y para acallar los rumores de la opinión.

La actitud de la reina en lo relativo a la suspensión del

Ayuntamiento, se debe a que está muy bien enterada de todos los hechos denunciados por el marqués de Cabriñana, con quien el domingo por la tarde celebró una conferencia en la Casa de Campo.

Los silvestras creen que la situación del gobierno es crítica, y ponen el siguiente dilema: O el gobierno sigue la política de moralidad destinando al Ayuntamiento, ó sino lo destituye no podrá permanecer en su puesto, pues se le tacharía de proteger la inmoralidad, y de destituirlo arrebata la bandera de manos de los silvestras, ya que ese fué el programa de ellos al separarse de Cánovas.

En casa del Sr. Sagasta se han reunido hoy varios ex-ministros a quienes confirió las declaraciones que ha publicado la prensa.

Todos convinieron en que las circunstancias por que atraviesa el gobierno son difíceisimas, por lo que Cánovas se verá pronto precisado a plantear la cuestión de confianza.

Un telegrama de la Habana dice que ha surtido en el campo rebelde muy mal efecto el embarco de los nuevos refuerzos de nuestras tropas, pues allí se creía, y así lo decían los laborantes, que España había consumido sus recursos en los anteriores envíos de soldados y que ya no tenía ni hombres ni dinero disponibles para llevarlos a Cuba.

También les habían hecho creer que en muchas provincias no se habían realizado las quintas, por oponerse el pueblo.

Hoy circula el rumor de que en la calle del Barquillo había sido objeto de un nuevo atentado el marqués de Cabriñana.

Se decía que le habían disparado un tiro de revolver.

La noticia se ha desmentido.

Al señor Pidal se han acercado algunos hombres políticos para consultarle sobre el giro de los asuntos actuales, y su solución más probable.

Pidal, que es muy cauto, parece que no ha soportado la prensa, pues aquellos han salido bastante contrariados.

Sigue ignorándose cuándo se celebrará el consejo de ministros aplazado.

Como tengo dicho en él se ocuparán los consejeros de la corona de la cuestión del Ayuntamiento de Madrid.

Parece que la suspensión del Ayuntamiento no será total sino que afectará a una tercera parte del municipio solamente.

De todos modos la solución que se adopte no será radical, pues, no abrazará a todos los concejales.

Hoy ha sido firmado el nombramiento del marqués de Comillas para consejero del Monte de Piedad.

Los oficiales segundos del cuerpo a que pertenece el concejal procesado, Sr. Galvez Holzguin, han procedido a la formación de un tribunal de honor para juzgar la conducta de dicho concejal y ver si se le debe separar del cuerpo.

En Barcelona se ha suicidado hoy, descorrajándose un tiro, un individuo de 22 años llamado Salvador Aymerich.

El infeliz quedó muerto en el acto.

Los últimos telegramas de Paris dicen que el estado del insigne escritor francés Alejandro Dumas es desesperado.

Tiene ya vidriosa la mirada. La causa de la enfermedad es un tumor cerebral. Se ha celebrado consulta de médicos.

Los más afamados doctores de Paris, luchan con la dolencia, que parece declararse invencible.

El ministro de la Gobernación estuvo hoy en palacio para dar cuenta a la reina de la explosión ocurrida en Palma de Mallorca.

La reina mostró muy

afectada, y encabezó con diez mil pesetas la suscripción abierta, diciendo que daría más si fuera necesario.

En Granada se ha celebrado una misa en la capilla de Nuestra Señora de las Augustas, a la cual asistió el batallón expedicionario del regimiento de Córdoba.

En el desfile los soldados fueron aclamados.

Manjugado en Euskal-Jai Amoroio y Lasa contra Lasa y Aguirre.

El partido fué muy reñido. Se igualaron distintas veces, la última en 49.

La victoria fué de los primeros.

El último tanto lo ganó Amoroio con una magnífica cortada.

A las nueve de la mañana ha reanudado sus trabajos el Juzgado que entiende en la causa de los chauchillos municipales.

La declaración que prestó el exalcalde, señor conde de Romanones, dará hora y medida. Este explicó con gran minuciosidad de detalles el término de Castejo, no a los expedientes tachados de inmorales.

Declaró después el concejal Sr. Ruiz Jimenez.

Ha fallecido D. Emilio Ruiz Salón, catedrático de la facultad de Ciencias.

Circulan rumores de crisis, atribuyéndose estos a que en el gobierno hay dos ministros que se muestran contrarios a la destitución del Ayuntamiento.

Se supone que estos sean los señores Bosch y Romero Robledo.

Elégase muchísimo la actitud que ha desplegado la Audiencia respecto de los procesos pendientes, en relación con los asuntos municipales.

Apoyado el haber retirado al juez Sr. Vazquez su intervención en los expedientes procesales, pues sabida es la lentitud y la parcialidad con que llevaba los procesos.

Además este Sr. Vazquez es uno de los protegidos del concejal Sr. Aguilera, que también está procesado.

Hay verdadera ansiedad porque la causa salga del estado de sumario.

Hoy dió lugar a muchas cavilaciones el que los señores Castelar y Garcia Aliz salieran de casa de Romero Robledo.

Según mis informes solo estuvieron almorzando.

La Gran Bretaña

Avenida 29, esquina a Loyola

Fábricas de camisas y jergónes de muelles, muelles, lanas, batavia de cocina etc.

Venta a plazos y al contado

Sección Financiera

SERVICIO ESPECIAL DE LA VOZ DE GUIPUZCOA.

Cotización de la Bolsa de Paris

Francia... 100.00 100.00

Banco de Francia... 3.600 3.640

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid

JUAN SANSINENA

FONDOS PUBLICOS

4 p. interior contado... 68.30 68.55

Id. exterior contado... 72.26 72.51

Paris 6 dias vista... 18.60 18.40

Subasta voluntaria

A las once de la mañana del día 20 de Diciembre de 1895 se sacarán en pública subasta las minas de lignito tituladas "Gareyvia" y "Echale", sitas en el término de Castejo, no a los expedientes tachados de inmorales.

Declaró después el concejal Sr. Ruiz Jimenez.

Ha fallecido D. Emilio Ruiz Salón, catedrático de la facultad de Ciencias.

Circulan rumores de crisis, atribuyéndose estos a que en el gobierno hay dos ministros que se muestran contrarios a la destitución del Ayuntamiento.

Se supone que estos sean los señores Bosch y Romero Robledo.

Elégase muchísimo la actitud que ha desplegado la Audiencia respecto de los procesos pendientes, en relación con los asuntos municipales.

Apoyado el haber retirado al juez Sr. Vazquez su intervención en los expedientes procesales, pues sabida es la lentitud y la parcialidad con que llevaba los procesos.

Además este Sr. Vazquez es uno de los protegidos del concejal Sr. Aguilera, que también está procesado.

Hay verdadera ansiedad porque la causa salga del estado de sumario.

Hoy dió lugar a muchas cavilaciones el que los señores Castelar y Garcia Aliz salieran de casa de Romero Robledo.

Según mis informes solo estuvieron almorzando.

La Gran Bretaña

Avenida 29, esquina a Loyola

Fábricas de camisas y jergónes de muelles, muelles, lanas, batavia de cocina etc.

Venta a plazos y al contado

Sección Financiera

SERVICIO ESPECIAL DE LA VOZ DE GUIPUZCOA.

Cotización de la Bolsa de Paris

Francia... 100.00 100.00

Banco de Francia... 3.600 3.640

ARMAS Y VAPORES RAPIDOS

Señal salida mensual del puerto de Burdeos a los puertos de Buenos Aires y a todos los puertos de América, a precios extraordinariamente baratos.

Para más detalles dirigirse a Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa) cuyo representante en D. Antonio Irujo de Buenos Aires.

Almacén de Música

Instrumentos de cuerda y viento

SAN SEBASTIAN

Chocolates

JOSÉ ERQUIA

Grandes Almacenes

TINTORERIA DE PARIS

Anis Martialay

Para Bilbao, Santander

NORTE

La Señora

D. Leona Aldasoro y Mendive

Copiadores

VINO BUGEAUD

A. Diaz y C.

J. Comet

Brou Brachet

LA PERLA

VASCONGADA

Fábrica de Espejos y Bapeles pintados

Taller de Decoraciones

LA PERLA

Plinturas de todas clases

TELÉFONO 125

AVENIDA DE LA LIBERTAD, 22, ESQUINA CALLE CHURRUAGA